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Навстречу 60-летию образования СССР

ПОБЕДИТЕЛИ ВАХТЫ
Коллектив филиала Ленинградского швейного объедине-

ния «Маяк» подвел итоги сорок первой недели ударной вах-

ты, проходящей под девизом «60-летию образования СССР
— 60 ударных трудовых недель!». Свои достижения в работе
передовые коллективы посвящали 40-летию Малой земли,

подвигу тех, кто сражался в борьбе за освобождение нашей
Родины от захватчиков.

Самые высокие результаты в период сорок первой недели
показали швеи-мотористки бригад №№ 1 — 2 под руковод-

ством У. Т. Козловой и В. Ф. Филипповой. Производственное
задание швеи выполнили на 100,4 процента, то есть за неде-
лю смогли сшить сверх установленного задания 5 единиц

изделий. Освоение скоростных методов в работе, четкая ор-

ганизация труда, высокая ответственность каждой работницы
за общие результаты способствовали повышению произво-

дительности труда, которая достигла 115 процентов плано-
вой.

Хороших показателей добились швеи-мотористки бригад
№№ 5 — 6, которые возглавляют Л. Н. Сидельникова и

Л. Н. Борисова. Девушки уложились в задание нормы, не

имели случаев нарушений трудовой дисциплины.

В ДОБРЫЙ ПУТЬ, НОВЫЙ УЧЕБНЫЙ ГОД!

Звонок на урок
Сегодня во всех школах на-

шей страны прозвенел первый
школьный звонок, известивший
о начале учебного года. О том,
что нового будет в этом учеб

‘ ном году в системе народного
образования, рассказывает заве-

дующая гороно Т. Н. Хераско-
ва,

— Основная задача этого го-

да — переход на новую усовер-
шенствованную- и упрощенную
программу обучения. В этом го-

ду более 600 первоклассников

откроют за партами наших

школ новый букварь.
В течение лета проходили

семинары по усовершенствова-
нию и переподготовке педаго-

гических кадров. С февраля
1983 года с целью повышения
учительского мастерства нач-

нется массовая аттестация всех
представителей педагогиче-
ских коллективов школ города

и района.
Сегодняшний день для В. И.

Смирновой, И. Н. Ивановой,
Н. М. Круглова, Л. Н. Захар-
ченко', Е. И. Каратаевой, Н. В.
Ивановой станет началом их
педагогической деятельности.
Выпускницы средней школы

№ 11 И. Э. Сибуль и И. А. Де-
нисова известны нам теперь в
качестве молодых специалистов
— логопедов.

Перед нами, педагогами, сто-
ит сейчас очень важная задача
по усовершенствованию трудо-

вого обучения школьников. От-
ветом на решения майского
(1982 года) Пленума ЦК КПСС,
на принятие Продовольственной
программы СССР станут прак-
тические дела учеников: выез-

ды на совхозные поля, помощь
в уборке урожая.

В жизни каждого из нас был
первый школьный день и пер-

вый учитель, открывший путь в

прекрасную страну знаний. Учи-
тель, научивший . не только чи-

тать и писать, но и давший пер-

вые^незабываемые уроки добро-
ты, честности, трудолюбия.
Лишь став взрослыми, мы по-
нимаем, как нелегок его труд и,

может, впервые произносим до

конца осознанные слова благо-
дарности и признательности...

— Лидия Михайловна Ва-
сильева? — переспросил шофер
совхоза «Аврора» Геннадий
Павлов. — Да ее в Новоселье
и в ближайших деревнях не про-
сто каждый знает, тут большин-
ство прошло через ее руки —

для многих она была ,первой учи-

тельницей. Учился, у Лидии Ми-
хайловны четыре года и я: сна-
чала в Леонтьевской школе, по-

том в Заовражской. Учились у

нее мой старший брат и сестра
— Николай и Галина. Мы давно

уже стали взрослыми людьми,
но первую учительницу вспоми-

наем всегда с благодарностью.
Она была строгой и справедли-
вой, доброй и заботливой. Теперь
у Лидии Михайловны учится
моя дочь Светлана, нынче в

третий класс пойдет. Честно го-
воря, я рад, что у дочки та же

первая учительница, что была у
меня.

Мы встретились с Л. М. Ва-
сильевой в конце августа, когда
в школе заканчивалась подго-
товка к новой встрече с учени-

ками: в пустых пока классах
пахло свешекрашеными пола-

ми, в коридоре у окна выстрои-
лись горшочки с зеленью и цве-
тами... В жизни Лидии Михай-
ловны это двадцать восьмой
школьный сентябрь. «Кажется,
пора привыкнуть, но каждый год,

входя в этот день в класс, волну-

ДВАДЦАТЬ ВОСЬМОЙ СЕНТЯБРЬ
юсь, как в первый раз, — гово-

рит она.—Смотрю в ребячьи гла-

за и невольно вспоминаю своих

бывших учеников: ведь для учи-

теля нет большей награды, если

его ученики стали настоящими,
честными людьми. Вот вы о

Гене Павлове говорили. Пом-
ню, такой непоседливый маль-

чишка был, а теперь уважае-

мый в совхозе человек, передо-
вик, о нем не раз наша район-
ная газета писала. Конечно, мне

это очень приятно. А теперь

вот дочка его Света учится в

моем классе, и, пожалуй, лучше

папы».

Лидия Михайловна тепло
улыбается, а глаза такие задум-

чивые, с грустинкой. Кого из

своих учеников вспоминает она
в этом пустом классе? Может,
Тоню Лабецкую, работающую в

совхозе зоотехником, а может
Женю Федорова, ставшего трак-
тористом, или Васю Мишуру —

недавно видела, в отпуск при-

ехал, офицер, в Академию нын-

че поступил. Да мало ли учени-
ков было у Лидии Михайловны
Васильевой за двадцать восемь

лет, и в каждого вложила ча-
стичку своего ума и сердца.
«Лидия Михайловна — знаю-
щий, чуткий педагог, — рас-
сказывает директор Новосель-
ской школы Н. Г. Соловье-
ва. — Ее любят дети, уважают

родители. Вот уже около двад-
цати лет в классе Л. М. Василь-
евой нет второгодников, более
половины учеников учатся на
«4» и «5». Недаром в 1979 го-

ду она была награждена знаком
«Отличник народного просвеще-
ния».

Путь длиною в двадцать во-

семь учительских лет был неле-

гок. В 1954 году после оконча-

ния Гатчинского педучилища

приехала Л. М. Васильева в

Леонтьевскую начальную шко-

лу. Помещение старое, тесное,
учителей не хватало, и приш-

лось ей первый год вести все

четыре класса. Но ни тщ'да, ни

позже, когда долгие годы заве-
довала Заовражской начальной
школой, Лидия Михайловна ни

разу не пожалела о выбранной
профессии. Ведь о ней она меч-
тала с первого класса, с первой
встречи с учительницей Ниной
Ивановной Разумовской.

«До войны я у нее закончила
первый класс, — рассказывает
Л. М. Васильева. — Хорошая,
справедливая была учительни-
ца, очень я любила слушать ее
на уроках. Она сейчас живет в

Марькове. С большим уважени-

ем и теплотой вспоминаю всегда

и учительницу начальных клас-

сов, у которой училась в чет-
вертом классе, Лидию Констан-
тиновну Евдокимову. Она по-

прежнему живет в Выскатке,
нередко встречаемся. Вот эти

два челевека и оказали решаю-
щее влияние на мой выбор: хо-
тела быть только учительницей,
и только начальных классов —

именно здесь в основном фор-
мируется характер ученика, его
человеческие качества».

Не только как учительницу
знают и уважают в селе Л. М.
Васильеву, но и как депутата

сельского Совета, председателя

совета детской комнаты мили-
ции при сельсовете, как агитато-
ра и пропагандиста в системе
политобразования. Настолько
разнообразна общественная дея-

тельность Лидии Михайловны,
что теряешься в догадках, как

П РИМЕТЫ наступающей осе-
ни видны не только в приро-

де. Очень оживленно было в

последние августовские дни в

«Детском мире». Впервые сюда
пришли бывшие дошколята не
за игрушками. Необычный пере-
полох стоял в последние летние
дни и в квартирах нынешних
первоклассников. Заглянем в

некоторые из них.
Улица Горького, дом № 18а,

квартира № 78. Здесь живет
первоклассник. У него, Сережи
Спиридонова, стеснительного

мальчугана со светлыми глаза-
ми и длинными ресницами, уже
есть свое домашнее поручение.

Он знает, что такое молоток и
что такое клещи, он в нужную

минуту оказывается рядом с па-
пой, Владимиром Ивановичем, и

помогает ему по хозяйству. Та-
кая это мужская обязанность
Сережки. Да и кто еще помо-
жет? Ведь Оля и Наташа сов-
сем маленькие. Он самый стар-
ший, сегодня уже первокласс-
ник.

— Я в школу хочу идти, чтоб
все знать, — объясняет Сере-
жа и, разговорившись, расска-

зывает о своих сестренках, о
том, как играет с ними, помога-

ет папе, о том, что хочет, как

папа, быть шофером.

ПЕРВОКЛАССНИКИ
...Возле дома № 6 по улице

Чкалова играли две девочки. На
первый взгляд их трудно отли-
чить. Одного роста, одинаково

одеты, родились семь лет назад

в один и тот же день, словом,

близнецы. Но приглядевшись к
сестрам Жуковым, заметишь

маленькую разницу — у Иры
личико чуть поупрямей, у Оли
— чуть мягче.

— Нас мама тоже иногда пу-
тает. Скажет: «Ира, принеси ка-
стрюлю». А я — Оля.

Вдвоем расти и проще, и труд-
нее. Мама, Тамара Григорьевна,
закупая все новое к школе, ста-
ралась подбирать одинаковое.
Тогда спорить не будут. И сей-
час у девочек нет радостям кон-
ца — и про ленты рассказали, и
про тетрадки.

— Хочу очень читать научить-
ся. В школе скоро научат? —

спрашивает Ира.

— А посадят нас вместе, за
одну парту? — волнуется Оля.

...А вот еще один адрес. Та
же улица Чкалова, дом № 13,
квартира № 7. Здесь нынешняя
первоклассница тоже старшая в

семье. Познакомимся с ней. Еле-

на Валерьевна Ефимова за-
теяла по случаю субботы боль-
шую стирку. Ребятишек в семье

четверо, всех обстирать надо, а
старшую, “ Юлю, подготовить к
школе.

Иришка, Анютка, Денис. Так
называет своих подопечных ма-

ленькая хозяюшка Юля. Сейчас,
чтобы не мешать маме, она гу-

ляет с Анюткой и Денисом,
следит за сестренкой, как бы та

не упала с качели.
— Юля, в чем ты еще помо-

гаешь маме?
— Игрушки убираю, подме-

таю, в магазин хожу. Я деньги
уже умею считать. 100 копеек
— это рубль.

В эти дни у Юли есть и свои
заботы. Сколько появилось ново-
го, отодвинув в сторону люби-
мую куклу Наташу! Школа
Юлю не страшит. Писать по-пе-
чатному она умеет, читать тоже.

— Юль, а ты зря в нашу
школу не пошла, — сожалеет
Дима Мужиков (с Юлей ходил в
одну группу в детский сад).

— Ничего, — сказала как-то

уж совсем по-взрослому малень-
кая с носом-кнопкой и круглыми

глазами Юля, — в девятом —

десятом классе встретимся.

На вырванном из блокнота
листке путем Юлиных стараний
появилась девочка в школьной
форме. В одной руке у нее был
портфель, в другой — букет цве-

тов. Юля подумала и подрисо-

вала на переднике звездочку, а

вверху листка крупно, по-печат-

ному вывела «В школу». Но за-

плакала Анютка, и мамина по-

мощница Юля вновь занялась
привычными своими делами.

Хлопотно и беспокойно жи-

вется этим ребятишкам, но зато

как бережно относятся они к

своим сестренкам и братишкам,
как берегут все вокруг себя, де-

лясь последним с ближним. Эти
добрые зернышки, зародившие-

ся в их семьях, подросли вместе
с детьми в одной группе детско-
го сада № 13 у воспитателей
С. А. Мамаевой и Н. С. Лиф.

...Сережа пришел сегодня в

школу № 1, Юля стала учени-

цей 1-го класса школы № 12, а

Ира с Олей наверняка заняли
общую парту в школе № 5. Се-
годня они, как и сотни других

ребят, открыли свои первые

книжки и тетрадки...
Счастливого вам пути, перво-

клашки!
М. КАМИНСКАЯ.

и когда она справляется со все-
ми делами. Ведь у коммуниста

Л. М. Васильевой есть и ответ-

ственное партийное поручение—

она возглавляет партгруппу в

школе, является членом партко-
ма совхоза «Аврора». Но сре-

ди всех забот и дел главными

для Лидии Михайловны остают-
ся учительская забота, ее уче-
ники, вот эти третьеклассники,
которые сегодня переступят по-

рог своего светлого, просторно-

го класса. Среди них будет и

Инна Тимофеева. Ее мама, Ва-
лентина Константиновна, дис-

петчер гаража в совхозе, тоже

лет двадцать назад училась у

Л. М. Васильевой. Знает об
этом и дочка. «Я не боялась
идти в первый класс, — гово-
рит Инна. — Мама много рас-
сказывала об учительнице, а те-
перь я сама знаю, что Лидия
Михайловна добрая, а строгая

только к тем, кто шалит на уро-

ках. Больше всего я люблю
уроки труда, Лидия Михайловна
все делает вместе с нами — и
рисует и лепит из пластилина, и

грядки копает. Она все-все уме-
ет и книжки интересные нам

читает. Я очень хочу поскорее

пойти в школу, там так интерес-

но».

Т. КРЫЛОВА.

НАПУТСТВИЕ
ВЕТЕРАНА

«Эй, детвора, в школу пора!»
— эта стихотворная строчка
все чаще вспоминалась мне

последнее время. Наступало 1
сентября. И мы, дедушки и ба-
бушки, советовали нашим вну-
кам, особенно первоклассникам,

учиться хорошо с самого нача-
ла, учиться и за себя, и за наши

детские годы.

Наблюдаю я за хлопотами де-
тей и вспоминаю, как мы хо-

дили в школу. Двадцатые годы.

Разруха. Взрослым трудно, да

и нам, детям, нелегко. Одежон-
ка, перешитая из старой мате-

ринской кофты и отцовской
шинели, ношенная - переношен-

ная обувка, через плечо — хол-
щевая сумка или фанерный
ящик, один учебник на двоих, а
то и на троих — вот и все наше
школьное снаряжение.

У меня, савиновщинского
мальчишки, не было и того. Вы-
ручили, помогли, поставили на

ноги добрые люди.

Дорогие ребята! Веселые, на-

рядные, как вы не похожи на

нас, тех первоклассников. Госу-
дарство не жалеет средств, что-
бы вы выросли образованными,
воспитанными людьми. Берите
все это, пользуйтесь и берегите.

Через год исполнится 50 лет
с тех пор, как я пошел в пер-
вый класс. И сегодня, в первый
день учебного года, мне, перво-
класснику двадцатых, хочется

пожелать вам большого трудо-
любия и отличных прочных
знаний. С. ВОРОНЦОВ,

участник Великой Отечест-
венной войны.
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Как уже сообщалось, состо-

ялся пленум ГК КПСС, об-
судивший задачи партийных
организаций по повышению

трудовой и общественно-
политической активности
коллективов в реализации

решений XXVI съезда КПСС
и указаний товарища JT. И,
Брежнева, С докладом вы-
ступил первый секретарь

горкома КПСС Л. И. Бурин.

На ноябрьском (1981 года) и
майском (1982 года) Пленумах
ЦК КПСС, показана большая по-
литическая, организационная и
хозяйственная работа, проведен-
ная после съезда партии, отме-
чена возросшая трудовая и по-
литическая активность масс.

Современный этап развития

страны, сложность выдвинутых
задач налагают на каждую пар-
тийную организацию, каждого
труженика огромную ответст-
венность, побуждают предъяв-
лять к себе, к своей работе вы-

сокие требования с тем, чтобы
внести достойный вклад в об-
щее дело.

Поэтому одним из важней-
ших условий выполнения стоя-
щих задач является обеспече-
ние единства идейно-политиче-
ской, воспитательной, организа-
торской и хозяйственной рабо-.
ты, дальнейшее повышение на
этой основе трудовой и общест-
венно-политической активности
всех трудящихся, трудовых

коллективов, всемерное разви-
тие социалистического соревно-

вания.

Сегодня можно сказать, что

большинство трудовых коллек-

тивов предприятий, организа-
ций Сланцевского района доби-
лись определенных положитель-

ных результатов в выполнении
плановых заданий и принятых

социалистических обяза-
тельств текущего года

Ц ЕЛЕНАПРАВЛЕННАЯ дея-

тельность партийных, проф-
союзных, комсомольских органи-

заций, хозяйственных руко-

водителей по широкому раз-

витию соревнования за до-

стойную встречу 60-летия об-
разования СССР, мобилиза-
ции всех трудящихся на до-

срочное выполнение заданий
юбилейного года позволили с

начала этого года выработать
сверхплановой продукции на

505 тысяч рублей. План реали-

зации промышленной продукции

выполнен на 102 процента. До-
полнительно реализовано това-

ров на сумму 1 миллион 905
тысяч рублей. Повысилось ка-

чество выпускаемой продукции.

Удельный вес продукции выс-

шей категории качества в об-
щем объеме промышленного
производства за полугодие со-

ставил 22,2 процента. Выпуск
этих товаров по сравнению с

соответствующим периодом
прошлого года увеличился на

17 процентов.

Текущий год особый для тру-

жеников сельского хозяйства.
Сейчас они ведут настойчивую
работу за выполнение Продо-
вольственной программы. Сель-
чане с помощью шефствующих
предприятий успешно ведут а-

готовку грубых и сочных кор-

мов и заготовили уже на ус-

ловную голову 13,4 центнера
кормовых единиц, что выше

уровня прошлого года. Живот-
новоды района сокращают допу.

щенное отставание в производ-
стве молока, принимают меры
для выполнения плана года по
продаже молока и мяса госу-
дарству. Активную помощь тру-

дящимся производственного
объединения «Родина» оказы-

вают все участники агропро-
мышленного комплекса — рай-
сельхозтехника, райсельхозхи.
мия, ПМК-15.

Строители совместно с заказ-
чиками сдали ряд объектов
производственного и социально-
бытового назначения, стремятся
ввести все плановые объекты.

Дальнейшее развитие получи-

ла сфера обслуживания населе-
ния. Городской торг, комбинат
общественного питания, райпо,
городское производственное уп-

равление бытового обслужива-
ния населения используют все

возможности для более полного
удовлетворения потребностей
населения района, повышения
культуры обслуживания.

Сегодня в социалистическом
соревновании за досрочное вы-

ТРУДОВОЙ КОЛЛЕКТИВ ОСНОВА
полнение заданий одиннадцатой
пятилетки и всемерную эконо-

мию ресурсов во всех сферах
экономики района принимают
участие свыше 20 тысяч трудя-
щихся, а 7800 участвуют в дви-

жении за коммунистическое от-

ношение к труду.
Из года в год растет роль

трудящихся и в управлении

производством. Сланцевчане
участвуют в разработке планов
экономического и социального
развития социалистических обя-
зательств своих предприятий, в

научно - техническом творчест-
ве, в работе общественных от-

делов кадров и бюро экономи-
ческого анализа, советов нова-
торов и рационализаторов.

J НАЧИТЕЛЬНЫИ вклад в

^ развитие этих процессов

вносят партийные организации,

которые являются ядром тру-

довых коллективов. Именно им в

первую очередь принадлежит

главная роль в формировании
нравственного отношения людей
к труду, к заботам общества,
именно они утверждают такой
духовный климат, который воз-

вышает человека, помогает рас-
крыть его лучшие способности.

Вопросы усиления партийно-
го воздействия прежде всего в

низовых звеньях — в бригадах,
на участках, фермах, в цехах,
повышения авангардной роли

коммунистов постоянно находят-
ся в центре внимания горкома
КПСС. Только в текущем году

бюро городского комитета КПСС
рассмотрело вопрос «О работе
партийного бюро регенератного

завода по совершенствованию

воспитательной работы в цехах

предприятия в свете требований
XXVI съезда КПСС». Заслушан
отчет парткома совхоза «Авро-
ра» о работе по повышению ро-

ли цеховых партийных организа-
ций и партийных групп в выпол-

нении социально-экономических
задач, стоящих перед коллекти-
вом. Всего за период после

XXVI съезда заслушаны отчеты
22 партийных комитетов и бюро
по важнейшим аспектам органи-

заторской и политической рабо-
ты.

О СООТВЕТСТВИИ с поста-

u новлением Центрального
Комитета партии «О 60-й годов-

щине образования Союза Совет-
ских Социалистических Респуб-
лик» бюро горкома партии ут-

вердило план основных органи-

зационных и пропагандистских
мероприятий по подготовке к

юбилею. Многое из того что на-

мечено, уже выполнено, отдель-

ные мероприятия предстоит реа-

лизовать в ближайшее время.
Главное же состоит в том, что-

бы успешно справиться с уста-

новленными на этот год задания-
ми.

Вместе с тем анализ работы
отдельных предприятий и орга-

низаций района свидетельствует

о наличии существенных резер-
вов в выполнении плана и со-

циалистических обязательств. С
планом семи месяцев по произ-
водству товарной продукций не

справились цементный и кон-

сервный заводы, лесокомбинат,
6 предприятий допустили сни-

жение темпов роста объемов
производства к соответствующе-
му периоду прошлого года на

сумму 3,5 миллиона рублей.
Строительный трест № 63 план

по генеральному подряду выпол-

нил лишь на 81,7 процента, в

том числе собственными силами

на 73,3 процента.

На большинстве предприятий
практически не решаются воп-

росы комплексной механизации

и автоматизации отдельных про-

изводственных участков. В про-

мышленности 3.600 человек по-
прежнему заняты тяжелым руч-

ным трудом.

В сельском хозяйстве райо-
на понадобится приложить не-

мало усилий, чтобы до конца
года увеличить продуктивность

в молочном животноводстве,
выйти на выполнение плана по
производству молока и мяса.

В текущем году несколько

улучшилась работа транспорт-

ных предприятий. Однако тран-
спорт по-пре-жнему остается

сложным звеном в работе мно-

гих предприятий, допускаются
сверхнормативные простои же-

лезнодорожных вагонов ка

подъездных путях цементного и

сланцеперерабатывающего заво-

дов, комбината «Стройдеталь»,
городского торга.

Немало усилий предстоит

приложить работникам город-

ского торга и комбината обще-
ственного питания для преодо-

ления отставания по выполне-

нию плана розничного товаро-

оборота, требует значительного
улучшения и работа служб го-

родского хозяйства.

Сегодня на пленуме горкома

партии мы обязаны не только

обобщить то положительное, что

накопили за последнее время,

но и практически осмыслить

просчеты и упущения, наметить

наиболее эффективные формы и

методы организаторской и поли-

тической работы.

Благодаря инициативе и ак-

тивности партийных, советских
и хозяйственных работников
уже вторую пятилетку мы стро-

им свою работу на основе пла-

нов комплексного экономическо-
го и социального развития как в

целом района, так и трудовых

коллективов. А разве не чувст-

во высокой ответственности рож-

дает встречные планы, повышен-

ные обязательства. Только в

ходе предъюбилейного соревно-

вания 7 бригад, 258 рабочих
обязались завершить задание

2,5 лет пятилетки к 30 декабря
1982 года и успешно справля-

ются с этими обязательствами.
Значительную работу по уско-

рению научно-технического про-

гресса проводят в последние го-

ды на шахте «Ленинградская»,
систематически обновляется вы-

пускаемая продукция сланцепе-

рерабатывающего завода «Слан-
цы» и филиала швейного объ-
единения «Маяк».

Во всех этих примерах на-

глядно проявляется новаторский
подход к делу, стремление со-

вершенствовать производство,

технологию, приемы труда. Од-
ним словом, и здесь главную

роль играют люди, их желание

и умение поставить цель и най-
ти средства для ее достижения.

Однако так обстоят дела да-

леко не везде. Взять вопросы

повышения качества выпускае-
мой продукции. Неоправданно
преданы забвению дни и недели

качества на комбинате ' строи-

тельных материалов, консерв-
ном заводе, в производственном
управлении бытового обслужи-
вания населения. Здесь имеют

место грубые нарушения техно-

логической дисциплины, руково-

дители отдельных подразделе-

ний безответственно относятся
к делу.

Партийные комитеты, бюро
должны вести непримиримую

борьбу с фактами халатности,

недобросовестности, расхлябан-
ности. Необходимо повысить

роль работников отделов техни-

ческого контроля, добиваться
совершенствования системы уп-

равления качеством.

Г ОЛЕЕ предметно партийные
и организации должны зани-

маться организацией соревнова-
ния на основе планов повышения

эффективности труда на каждом

рабочем месте и личных творче-

ских планов инженерно-техниче-
ских работников.

В филиале ЛПШО «Маяк»
творческие планы инженерно-

технических работников не соот-

ветствуют предъявленным тре-

бованиям и представляют собой
переписанные социалистические
обязательства цехов. Только 14
из 24 инженерно-технических
работников теплосети работают
по личным творческим планам.

Аналогично обстоят дела на

пассажирском и грузовом авто-

предприятиях. Думается, пар-

тийные бюро этих организаций
сделают соответствующие выво-

ды.

XXVI съезд партии, как вы

знаете, определил стержнем, эко-
номической политики на совре-
менном этапе воспитание v каж-

И з доклада первого секретари

дого советского человека береж-
ного, хозяйского отношения к

народному добру.
Ныне трудовые коллективы

стали отчетливее сознавать, что

при возросших масштабах про-

изводства даже незначительные
потери, отходы сырья и мате-

риалов оборачиваются больши-
ми издержками. Именно поэто-

му на предприятиях и в органи-
зациях стали больше уделять

внимания экономии металла,

топлива, электроэнергии.
На большинстве предприятий

и организаций накоплен опреде-

ленный опыт в решении этих

вопросов. Так, на комбинате
строительных деталей в первом
полугодии 1982 года сэкономле-
но 290 тысяч киловатт-часов
электроэнергии, 30 тысяч тони

условного топлива.

Такой подход к решению воп-

росов стал нормой хозяйствова-
ния в объединении «Ленинград-
сланец», гормолокозаводе, мя-

сокомбинате. Однако некоторые
предприятия, и среди них це-

ментный завод, строительный
трест № 63, работают неэконом-

но, расходуют больше ресурсов,

чем предусмотрено норматива-
ми и выделенными лимитами,

На всех предприятиях и в

организациях необходимо орга-

низовать движение за разработ-
ку лицевых счетов экономии.

Думается, более весомым дол-

жен быть вклад народных кон-

тролеров в решение этого воп-

роса.

М АИСКИИ (1982 года) Пле-
нум ЦК КПСС поставил

перед коммунистами, всеми тру-

жениками конкретные задачи,

связанные с осуществлением
Продовольственной программы.

Для того, чтобы выполнить эту

программу, необходим крутой
поворот к интенсивным мето-

дам ведения хозяйства, лучше-

му использованию земли, про-

изводственных мощностей, тру-

довых, материальных и финан-
совых ресурсов, всех имеющих-

ся резервов и возможностей для

увеличения продуктов питания.

Все это требует хорошо органи-

зованной, слаженной работы
всех коллективов, занятых как

непосредственно в сельском

производстве, так и на перера-

ботке и хранении сельскохозяй-
ственной продукции.

■ Эти коллективы объединяют
сегодня почти 3.800 работников,
свыше 700 коммунистов.

За семь месяцев совхозы объ-
единения «Родина» не справи-

лись с плановыми показателями
по производству и продаже госу-

дарству животноводческой про-

дукции. Из 19 молочно-товар-
ных ферм план с начала года

выполнили только пять.

Партийные комитеты, бюро,
хозяйственные руководители
должны самым тщательным об-
разом изучать опыт передовых

ферм, шире распространять его

во всех коллективах. Одним
словом, нужно сделать все, что-

бы отставание по молоку до кон-

ца года было перекрыто.

В самые кратчайшие сроки

совхозам следует разработать
и осуществить меры по повыше-

нию темпов уборочных работ,
продайте государству зерна и

картофеля. Партийным, совет-

ским и хозяйственным органам

нужно добиваться эффективной
работы на каждом участке сель-

скохозяйственного производ-
ства.

I/ ОМЕЧНО, объективные труд-

ности никто не сбрасывает
со счетов. Однако если не рас-

тет объем выпуска продукции
или она низкого качества, если

падает эффективность или из

года в год не монтируется и не

запускается в производство но-

вое оборудование, никакими
ссылками, кроме собственной
нераспорядительности, подобные
срывы объяснить нельзя.

Так, стоимость основных про-
изводственных фондов за прош-

лый год по отношению к 1980
году возросла на 9,7 процента,

фондовооруженность в расчете

на одного работающего на 3,3
процента , а фондоотдача снизи-
лась на 1,3 процента. Все это

говорит о том, что имеющееся в

налйчии оборудование эксплуа-
тируется неэффективно, на ря-

де предприятий имеется излиш-
нее оборудование.

Так, на регенератном заводе
находится излишнего импортно-
го оборудования на сумму 69
тысяч рублей, в райсельхозтех.
нике на сумму 26,6 тысячи руб-
лей. На 4 предприятиях имеет-

ся сверхплановая численность
промышленно - производствен,
ного персонала в количестве
106 человек.

Все эти примеры свидетель,
ствуют о том, что партийные ко-

митеты и бюро проявляют недо.

статочную требовательность и

контроль за работой хозяйст-
венных руководителей.
Г ОВОРЯ о практической реа-

лизации экономической
стратегии партии, Леонид Иль-
ич Брежнев на XVII съезде

профсоюзов СССР значительное
внимание уделил вопросам раз-
вития и совершенствования бри-
гадных форм организации и

стимулирования труда.

На 1 июля- 1982 года в райо-
не работало 894 производствен-
ные бригады с общей числен-
ностью 16870 человек. Каждая
третья бригада трудится на

один наряд. В каждой седьмой
заработная плата определяется
с учетом коэффициента трудо-

вого участия. Около 60 процен-
тов всей вырабатываемой про-

дукции в промышленности и

около 95 процентов выполняе-

мых работ в строительстве про-
водится бригадами.

Анализ работы бригад на

один наряд в объединении «Ле-
нинградсланец», на регенерат-

ном заводе и в ЛПШО «Маяк»
показывает, что в них наиболее
эффективно используется тех-

ника, эксплуатируется оборудо-
вание, расходуется сырье, мате-
риалы, сокращаются потери и

непроизводительные затраты ра-
бочего времени, повышается

производительность труда.
Однако в развитии бригад-

ных форм нам еще не все уда-
лось решить. На отдельных

предприятиях до сих пор не
проделано достаточной органи-

зации труда. Так, на предприя-
тии тепловых сетей лишь в этом
году выясняются возможности

перехода на эту прогрессивную

форму организации труда. По-
прежнему остается низкой пар-

тийная прослойка в бригадах и
составляет лишь 18 процентов,
а в сельском хозяйстве всего 13
процентов.

Особо хотелось бы сказать о

роли мастера в новых условиях,

который всегда считался цент-

ральной фигурой на производ-

стве, В его подчинении, как из-

вестно, находятся техника и ма-
териалы, он осуществляет конт-
роль за технологической и тру-
довой дисциплиной, организует
работу, является воспитателем

людей.
Заслуживает одобрения рабо-

та предприятий, где созданы

советы мастеров, которые ре-

шают вопросы роста профессио-
нального мастерства, распро-

страняют положительный опыт
в бригадах. Одним словом, ис-

пользуя возможности бригад-
ных методов, надо и впредь

поднимать роль мастера как ор-

ганизатора производства, воспи-
тателя людей.

Особо следует сказать о вне-
дрении прогрессивных форм ор-
ганизации труда в сельскохо-

зяйственном производстве. С
внедрением комплексной меха-

низации на выращивании тех-
нических, зерновых культур, за-

готовке кормов широкое рас-
пространение получила у нас в
районе звеньевая форма орга-
низации труда.

Хороших показателей в рай-
оне на заготовке прессованного
сена добилось звено под руко-
водством коммуниста В. А. Эр-
лиха из совхоза «Аврора»,’При
плане 600 тонн оно запрессоЕа-
ло 1.113 тонн.
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Всего в объединении «Роди-
на» в текущем году создано и
работают 29 механизированных

звеньев и отрядов в количестве

448 механизаторов. Ими с пло-
щади 9:400 гектаров заготовле-

но 16.382 тонны сена, что со-

ставляет 95 процентов к плану,

6.708 тонн сенажа (35 процен-
тов к плану), 27.339 тонн сило-

са, что составляет 68 процентов

к плану.

Х ОРОШО известно, что созна-

ние важности своей работы,
дружба, товарищество в трудо-
вом коллективе способны сде-

лать многое. Но как часто воз-
можности слаженной работы
сводятся на нет из-за различ-

ных неурядиц, неорганизован-
ности, формализма. Взять к

примеру организацию соревно-

вания. На лесокомбинате, в сов-

хозе «Аврора», ПМК-15 сорев-

нование ведется не м,ежду кон-
кретными работниками, а скорее

между бланками и формуляра-
ми. На ЛПШО «Маяк» почи-

нов, начинаний, девизов в со-

ревновании так много, что толь-

ко на их перечисление потребу-
ется большое количество вреаде-

г ни. Однако на практике они ма-

ло оказывают влияния на повы-

шение активности трудовых кол-
лективов.

Профсоюзные комитеты пас-
сажирского предприятия, строи-

тельного треста № 63, консерв-

ного завода, лесокомбината счи-
тают, что в организации сорев-

нования лишь наличие фондов
материального поощрения обес-
печивает максимальную его
действенность. Именно поэтому

здесь не получило должного

размаха соревнование за до-

стойную встречу 60-летия обра-
зования СССР.

Надо сказать, что у нас не с

полной нагрузкой используется

трудовая неделя. В ходе единых

политдней труженики высказы-

вают много замечаний о необ-
ходимости наведения порядка с
трудовой дисциплиной. Они тре-

буют усилить работу с дезорга-

низаторами производства, с
прогульщиками, пьяницами, ло-

дырями, бракоделами. И это

справедливое требование. Воз-
росло количество прогульщиков

в этом году на регенератном и

консервном заводах, в райсель-
хозтехнике, строительном тре-
сте № 63. Непроизводительные
потери рабочего времени в про-
мышленности увеличились по

сравнению с прошлым годом на

2.280 человеко-дней, резко воз-

росли потери в Северо-Запад-
ном строительно-монтажном уп-

равлении и в СПМК-251.
Давно известно, что люди

охотнее и лучше трудятся там,
где они ощущают настоящую

заботу об улучшении условий
труда и быта. На предприятиях

и в организациях все должно

быть удобным, современным, от

рабочих мест до бытовок и сто-
ловых. Только в 1981 году

промышленными предприяти-

ями города израсходовано на ох-
рану труда свыше одного мил-

лиона рублей.
Постоянно занимаются улуч-

шением условий труда на слан-

цеперерабатывающем заводе

«Сланцы», комбинате строи-

тельных деталей, па шахтах

производственного объедине-
ния «Левинградсланец». На
этих предприятиях составлены

и выполняются планы профи-
лактических и оздоровительных

мероприятий.

Вместе с тем приходится го-
ворить и о том, что некоторые

хозяйственные руководители,

партийные и профсоюзные орга-

низации недостаточно последо-

вательны в решении всего ком-

плекса вопросов, связанных с

созданием необходимых условий
Для трудящихся. Так, на реге-

нератном заводе почти на поло-
вине рабочих мест освещенность

ниже санитарных нормативов.

в филиале ЛПШО «Маяк» со
Дня пуска в эксплуатацию фаб-
рики не работает система кон-

диционирования воздуха, что

приводит к резкому повышению

температуры на рабочих местах

и появлению сквозняков. Во
многих мастерских и гаражах

совхозов СПО «Родина» не ра-

ботает вентиляция, бытовые по-

мещения находятся в безобраз-
ном состоянии, а кое-где и во-

все отсутствуют.

О БСУЖДАЯ проблему повы-

шения трудовой и общест-
венно-политической активности,

мы не можем ограничить ее

лишь анализом дел в трудовых

коллективах, в сфере матери-
ального производства. Вопрос
следует рассматривать значи-

тельно шире. В этой связи хоте-

лось бы остановиться на воспи-

тании молодежи. Именно это по-

коление придет на смену стар-

шим.

Комсомольцы и молодежь на-

шего района на своем пленуме

по итогам XIX съезда комсомо-
ла решили к 50-летию основа-

ния города создать летопись

славных комсомольских дел.
Так молодежь приобщается к

героическому прошлому преды-

дущих поколений.
Мы много говорим о воспита-

нии молодежи в духе уважения

к труду. Многое делается в этом

направлении, но и здесь есть

определенные трудности и недо-

статки. Возьмем такой вопрос.

Родители хотят, и по-человече-

ски это объяснимо, чтобы их де-

ти жили лучше, чем жили они
сами. Но, желая детям лучшей
жизни, многие семьи, порой на-
прягаясь изо всех сил, создают

для них легкую жизнь. Из года

в год некоторые родители дела-

ют все, чтобы их дети не смог-
ли поехать в комсомольско-мо-

лодежные лагеря.

Только в нынешнем году на

полях совхозов трудились 410
учащихся в составе 4 комсо-

мольско-молодежных лагерей
труда и отдыха. Ими выполнено

работ на общую сумму свыше
10 тысяч рублей. К сожалению,

надо признать, что отдельные
руководители хозяйств недопо-

нимают воспитательную значи-

мость этой работы. Из года в
год не готовят помещения для
приема школьников в совхозах
«Осьминский» и «Старополь-
ский» .

Б ОЛЬШИЕ и ответственные

задачи решает сегодня си-
стема профессионально-техниче-

ского образования. Только в те
кущем году 254 учащихся за-
кончили городское училище и
приступили к самостоятельной

работе, из них 232 непосредст-

венно в нашем районе. Партий-
ные, профсоюзные и комсомоль-

ские организации, хозяйствен-
ные руководители должны сде-

лать все от них зависящее, что-

бы выпускники училища закре-

пились на производстве.
Сказанное в полной мере от-

носится и к выпускникам выс-
ших и средних специальных

учебных заведений. Только за

десятую пятилетку индустри-
альным техникумом подготовле-
но по дневной форме обучения
462 специалиста. В техникуме

постоянно совершенствуются
формы подготовки специали-

стов, расширяются связи с про-

изводственными коллективами

города.

Несколько слов хотелось бы
сказать о воспитательной рабо-
те в техникуме. Подавляющее
большинство учащихся прини-

мают участие в общественных
делах. В техникуме регулярно

проводятся тематические вече-

ра, комсомольские собрания, чи-

таются политинформации. Вме-
сте с тем в работе есть и недо-
статки. Только в прошлом году
8 человек явились нарушителя-

ми общественного порядка, при-
чем, 4 человека были доставле-

ны в медицинский вытрезви-
тель. Партийная организация,

руководство техникума, комитет

ВЛКСМ должны усилить инди-

видуальную работу с моло-

дежью.

Д АЛЕКО не второстепенным

вопросом становится сего-

дня использование молодежью
свободного времени. Надо пря-

мо сказать, что городской коми-

тет ВЛКСМ занимается решени-
ем этих вопросов эпизодически,

без системы.

Профсоюзные и комсомоль-

ские организации еще не прояв-
ляют должной активности по во-

влечению молодежи в физкуль-
турное движение, занятия спор-

том. Мало молодежи занимает-

ся на стадионах «Химик» и

«Шахтер», рано гаснет свет в
спортивных залах наших школ.
Горспорткомитету следует ак-

тивнее перестраивать свою ра-
боту в свете требований поста-

новления ЦК КПСС и Совета
Министров СССР «О дальней-
шем подъеме массовости физи-
ческой культуры и спорта», до-

биваться, чтобы все имеющиеся

спортивные сооружения исполь-
зовались с максимальной отда-

чей.
У СПЕШНОЕ решение тех во-

просов, которые мы сегодня

обсуждаем, во многом зависит

от повышения инициативы и
творчества наших идеологиче-
ских кадров. Свыше тысячи

сланцевских пропагандистов,

лекторов, докладчиков, политин-

форматоров стремятся как

можно лучше выполнить пору-
ченное им дело.

К настоящему времени завер-

шилось комплектование систе-
мы партийной и комсомольской
политучебы, системы экономи-
ческого образования на всех
предприятиях и в учреждениях

района. Партийным организаци-
ям необходимо сделать все от
них зависящее, чтобы в новом

учебном году повысился уро-
вень пропагандистской работы,
чтобы пропаганда стала более
предметной и наступательной.

Говоря о большой, многогран-

ной работе идеологических кад-
ров, нельзя сегодня умолчать и
о нерешенных проблемах, недо-

статках и упущениях. Как пока-
зал опыт прошлого учебного го-
да, некоторые пропагандисты

все еще слабо владеют методи-

кой проведения занятий, не уде-
ляют должного внимания орга-
низации самостоятельной рабо-
ты слушателей, не добиваются
повышения их трудовой и соци-
альной активности.

В ряде партийных организа-
ций имелись случаи, когда
пропагандистам не создают ус-
ловия для плодотворной работы.
Многие из них выполняют по

2 —3 общественных поручения и

не имеют времени для пополне-
ния знаний.

Не было в прошлом году дол-
жного контроля за учебой про-

пагандистов со стороны секре-
тарей партийных организаций
совхозов «Родина» и «Старо-
польский», пассажирского авто-

предприятия, районного объе-
динения «Сельхозтехника» и

ПМК-15. Многое предстоит
сделать нам и по улучшению

экономического образования
трудящихся.

Большинству сланцевчан при-

шлась по душе и такая форма
работы,, как проведение единых

политдней. Интересно проходят

политдни на заводе «Сланцы»,
в узле связи, отделе внутренних

дел. Однако на консервном заво-

де, хлебо- и мясокомбинатах к

проведению этого важного меро-

приятия относятся не с долж-
ным вниманием. В этих органи-

зациях в текущем году были
случаи, когда политдни не про-

водились. В строительном трес-
те № 63, филиале «Леноблводо-
канала», грузовом и пассажир-
ском автопредприятиях хозяйст-

венные руководители не высту-
пают перед трудящимися с по-

литическими докладами.

Из материалов городской га-

зеты «Знамя труда» вы знаете,
что в районе проходит «День
открытого письма». Он посвя-

щен проблемам благоустройства
города. Уже сейчас от трудя-

щихся поступило 23 письма, в

которых они высказывают мно-
го предложений, замечаний.
Все они должны быть тщательно
проанализированы. В дальней-
шем подобные мероприятия не-
обходимо проводить и на пред-

приятиях, ибо они позволяют

партийным организациям лучше
знать настроения и запросы лю-
дей, разрабатывать конкретные
рекомендации по совершенство-
ванию трудового и общественно-
политического воспитания.

С ЕЙЧАС, когда в организа-
циях идут отчетно-выбор-

ные собрания, следует еще и

еще раз рассмотреть вопросы

расстановки и воспитания идео-
логических кадров, активно ис-
пользовкть университет марк-

сизма-ленинизма при ГК КПСС
в плане вооружения их глубо-
кими теоретическими и практи-

ческими знаниями.

Ближе к человеку труда, к

проблемам трудового воспитания
должны стать редакции газеты
«Знамя труда» и местного ра-

диовещания. На страницах газе-

ты, в передачах по радио необ-
ходимо чаще рассказывать о пе-
редовиках производства, стре-
миться раскрывать причины их

успеха, показывать нравствен-

ную ценность их ударного тру-

да. В то же время следует кри-

тически анализировать состоя-
ние трудовой дисциплины в кол-

лективах, выносить на суд об-
щественности все то, что проти-

воречит нормам нашей морали.
Более глубокого и предметного

освещения в печати заслужива-

ет идеологическая работа пар-
тийных комитетов и бюро. Мно-
гие из них накопили полезный
опыт, и постоянное ознакомле-

ние с ним актива — дело очень
нужное.

В МЕСТЕ с партией, со всем

советским народом трудя-
щиеся Сланцевского района го-
товятся достойно встретить 60-
летие образования Союза Со-
ветских Социалистических Рес-
публик.

Задача партийных, профсоюз-
ных и комсомольских организа-

ций, советских и хозяйственных
органов состоит в том, чтобы
борьба за досрочное выполнение
заданий одиннадцатой пятилет-
ки способствовала новому

подъему трудовой и обществен-
но-политической активности всех
коллективов и каждого работни-
ка.

В ОБСУЖДЕНИИ ДОНИАДА УЧАСТВОВАЛИ:
секретарь парткома завода

«Сланцы» В. И. ФИНОГЕ-
НОВ. Он, в частности, отме-
тил возрастающую роль со-

циалистического соревнова-
ния в производственных ус-

пехах завода, в увеличении

выпуска продукции высшей
категории качества. Затем
он уделил внимание инициа-
тиве и творчеству идеологи-

ческого актива, методам ру-
ководства им со стороны пар-
тийного комитета, назвал
В. И. Фииогенов также и не-

достатки в работе, которые
предстоит устранить;

заготовщица - пошпваль-
щица регенератного завода,
член бюро ГК КПСС Г. А.
ЕФИМОВА. Она также гово-
рила о роли социалистическо-
го соревнования в жизни тру-
дового коллектива, назвала
имена рабочих-коммунистов,
которые являются застрель-
щиками передовых починов.
Отметила она и недостатки

партийного бюро по руковод-
ству соревнованием, воспита-
нию коммунистов в духе не-
терпимости к отрицательным
проявлениям;

директор цементного заво
да А. Е. ТОКАРЕВ. Сегодня
коллектив этого предприятия
не выполняет производствен-
ную программу. Поэтому
А. Е. Токарев часть своего

выступления посвятил внеш-
ним причинам создавшегося
положения. Далее он говорил
о том, какие меры принима-

ются на заводе для выхода
из прорыва, в частности, для
стабилизации коллектива и
снижения текучести кадров;

заместитель генерального
директора по производству

СПО «Родина» В. А. АНТО-
НОВ. Он говорил об участии

инженерно - технических ра-
ботников и специалистов в
работе по мобилизации тру-

жеников села на дальнейшее
увеличение сельскохозяйст-
венного производства. Сего-
дня коллектив совхоза пере-
выполнил план заготовки се-

на, есть возможность до кон-
ца года ликвидировать отста-
вание в надоях молока. Глав-
ное сегодня — повысить

уровень организаторской ра-

боты руководителей среднего
звена, специалистов;

горнорабочий очистного за-

боя шахты «Ленинградская»
В. Е. УСТИНСКИХ. Он оста-

новился на развитии и совер-
шенствовании бригадных
форм организации труда в
коллективе своего предприя-
тия. Сегодня бригады И. Я.
Яковлева, А. П. Максимова,
Н. В. Финогенова работают
без нарушений трудовой дис-
циплины, резкого снижения

количества прогульщиков до-
бились в ряде других бригад.
Все это говорит о том, что
бригада как коллектив —вос-

питатель может сделать очень
многое не только для повы-
шения производительности

труда, но и для формирова-
ния высоких нравственных
принципов у трудящихся. По-
этому нужен не формальней!
рост количества бригад, а

создание коллективов, ибо
внедрение бригадных методов
— не механический, а слож-

ный творческий процесс;

водитель производственного

объединения грузового авто-
транспорта В. В. ЛУГ1Ы-
ШЕВ. Он говорил о борьбе
с потерями рабочего време-

ни, об экономии и бережли-
вости. Особо В. В. Лупышев
отметил роль бригадира в ре-

шении этих вопросов на при-
мере передовых бригад А. Т.
Зверева, Н. Я. Куликовой.
Остановился выступающий и

на нерешенных вопросах по
использованию разного рода

внутренних резервов;
председатель заводского

комитета профсоюза комби-
ната «Стройдеталь» В. И.
ШАТАЛОВ. Коллектив ком-

бината успешно завершил со-

циалистические обязательст-
ва минувшего года, неплохие

показатели достигнуты и в

первом полугодии нынче.

Возросла роль социалистиче-
ского соревнования в произ-

водственных результатах. Од-
нако еще немало предстоит

поработать по улучшению

трудовой дисциплины, усло-
вий труда;

секретарь партбюро совхо-

за «Осьминский» Ф. И. ПО-
ПОВ. Он говорил о создании

в каждом коллективе обста-
новки творческого поиска ре-

зервов, высокой ответственно-

сти за выполнение заданий и

обязательств, непримиримо-

сти к недостаткам, нарушени-

ям трудовой дисциплины. Над
решением этих вопросов и

работает партийное бюро хо-

зяйства. Ф. И. Попов уделил
внимание применяемым фор-
мам идеологической работы;

первый секретарь горкома
ВЛКСМ Н. ПАНАРИН. Его
выступление было посвяшено

воспитанию у молодежи ком-

мунистического отношения к

труду, мобилизации юношей
и девушек на активное уча-

стие в улучшении обществен-
ного производства, реализа-

, цшо Продовольственной про-

граммы СССР. Н. Панаркн
говорил в этой связи о значе-

нии комсомольско-молодеж-
ных коллективов и их фор-
мировании в нашем городе.



Корреспонденты АПН и ТАСС

ДНЯ ЖИТЕЛЕЙ СЕЛА
Новый центр бытового обслу-

живания открылся в городе

Мурэне — центре Хубсугуль-
ского аймака МНР. В нем раз-
местились прачечная, ателье,
химчистка, другие предприятия
службы сервиса, оснащенные
современным оборудованием. К
1985 году такие комбинаты на-
мечено построить в ряде других
аймаков.

В минувшей пятилетке в
Монголии создано более пяти-
десяти комбинатов и предприя-
тий бытового обслуживания,
что позволило втрое увеличить
объем бытовых услуг населе-
нию.

НОВЫЙ СУПЕРТАНКЕР
На судоверфи в Констанце

спущен на воду танкер «Биру-
инца» грузоподъемностью 1 50
тысяч тонн. Это уже третий по
счету супертанкер, созданный
здесь. Примечательно, что все-
го десять лет назад на этом
предприятии строились кораб-
ли, грузоподъемность которых
не превышала две тысячи тонн.

(АПИ)

сообщают

Администрация Соединенных Штатов проводит откровенно

антинародную политику. Курс властей на эскалацию гонки

вооружений серьезно влияет на положение миллионов жителей
страны. Белый дом сокращает ассигнования на здравоохране-
ние, образование, жилищное строительство и социальное обес-
печение, явно обирая простых американцев.

В прошлом году почти 32 млн. жителей проживали ниже офи-
циально установленной «черты бедности». За год армия обездо-
ленных возросла на 2,2 млн. человек. Постоянно растет и число

безработных, достигшее отметки 10,9 миллиона.

НА СНИМКЕ: безработные Техаса в очереди на бирже тру-
да. Отчаяние и безысходность на лицах этих людей — предста-
вителей разных поколений, у которых одна судьба «лишних» в

собственной стране.

Фотохроника ТАСС

НЫ БЫЛИ УЗНИКАМИ СИОНИСТОВ
— Палестинский вопрос не

снимается с повестки дня с ухо-
дом ООП из Бейрута. Всем яс-
но, что эту проблему нельзя ре-
шить военным путем, как это
пытается сделать Израиль и
поддерживающие агрессора Со-
единенные Штаты. Я знаю -пале-
стинцев. Они никогда не прекра-
тят борьбу. Это борьба за право
на родину, за право на жизнь...

Мой собеседник — норвеж-
ский учитель Ойвинд Меллер.
Ему 29 лет. До начала изра-
ильской агрессии против Ливана
он преподавал в школе лагеря
для палестинских беженцев Айн-
Хильва, близ Сайды. Там же в
местном госпитале медицинской
сестрой работала его жена Ма-
рианне, 25 лет.

— Мы своими глазами виде-
ли преступления, чинимые изра-
ильской армией на земле Лива-
на, — говорит Ойвинд. — И с
чувством ответственности заяв-
ляем: это — геноцид. Организа-
торы варварской агрессии долж-
ны предстать перед судом...

...6 июня, в день начала из-
раильской агрессии против Ли-
вана, супруги Меллер оказались
в Бейруте. Они ездили в гости
к друзьям. Марианне говорит,
что это она уговорила мужа как
можно скорее возвратиться в
Айн-Хильву. 6 июня они это
сделать не смогли, так как из-
раильская авиация не прекраща-
ла бомбардировок ливанской
столицы. Выехали они глубокой
ночью и утром 7 июня были на
месте.

— Мы с трудом узнали ла-
герь, — рассказывает Марианне.
— Все было разбито, разрушено.
Земля усеяна израильскими ли-
стовками, призывающими мир-
ное население уходить из лаге-
ря, который, как указывалось,
является «гнездом террорис-
тов». Но, как мы узнали позже,
мало кто из женщин и детей
смог выйти из лагеря невреди-

мым. С одной стороны, изра-
ильские солдаты делали вид, что
разрешают мирным жителям по-
кинуть лагерь, а с другой —

бомбили окрестности, чтобы ник-
то не смог выйти из него. Спус-
тя две недели я снова побывала
в Айн-Хильве. Трупный запах
не исчезал, хотя агрессоры и
убрали тела убитых. Наш гос-
питаль, находящийся поодаль
от лагеря, чудом уцелел. Вер-
нее, слово «уцелел» слишком
громкое. В некоторых местах
сохранились стены и крыша.
Помещения были заполнены ра-
неными, которым мы попыта-

ИНТЕРВЬЮ АПН

лись оказать медицинскую по-
мощь. Но появившиеся вскоре
израильские солдаты запретили
нам ухаживать за ранеными.
Они отключили воду, электри-
чество, лишили нас медикамен-
тов. При этом они отлично зна-
ли, что в госпитале находятся
лишь старики, женщины и дети,
страдающие от ужасных ран,
причиненных кассетными и фос-
форными бомбами. 13 июня Ой-
винд отправился в Сайду, но по
дороге его арестовали. . .

Это произошло на шоссе,
недалеко от лагеря. Ойвинд
Меллер вместе с тремя врача-
ми — палестинцем, норвежцем
и канадцем — пытались всту-
пить в контакт с израильским
офицером на контрольно-про-

пускном пункте, рассказать ему
об ужасающих условиях, в кото-

рых находятся раненые в госпи-

тале и уговорить помочь или
хотя бы пропустить в Сайду,
где они надеялись раздобыть
медикаменты. Офицер не уделил

им и полминуты, а сразу же

отдал приказ об аресте. Всем
четверым связали руки и пове-

ли в импровизированную тюрь-

му, которая располагалась на

большом школьном дворе в

Сайде.
— Точно я не могу опреде-

лить, сколько людей там находи-
лось, — рассказывает Ойвинд.
— Мне кажется, человек 500 —

600. Большинство арестованных

лежало или сидело на земле с
завязанными глазами. Руки й
ноги их были связаны. Солнце
палило нещадно, но любая
просьба перейти в тень или по-

лучить воды встречала лишь не-
довольство охранников. Заклю-
ченных начинали избивать. Для
этого использовались пластико-
вые или металлические -прутья.

К некоторым из них были при-
варены куски колючей проволо-
ки, специальные стальные ногти

или что-то подобное. Одежду за-
ключенных метили какими-то

специальными знаками. Я со-
вершенно точно могу утверж-
дать, что заключенных, находив-
шихся вместе со мной на школь-
ном дворе, зверски пытали. Я
сам слышал доносившиеся из
подвалов крики. Некоторых из-

бивали до смерти прямо на на-
ших глазах. Так было, напри-
мер, со стариком, попросившим
у солдата стакан воды, с уже
немолодым человеком, не успев-
шим передвинуться, когда мимо
проходил охранник. Их били
прутьями, ногами. Так продол-
жалось два дня. После этого ме-

ня вместе с другим норвежским

врачом Стейнарем Бергом пере-
вели в большой концентрацион-

ный лагерь Сафар, в трех кило-
метрах от Сайды, а оттуда в из-

раильскую тюрьму Магидо, во-

семьдесят километров от Тель-
Авива. Освободили меня 20
июня. Позже я узнал, что это

случилось благодаря настойчи-
вости моей жены и друзей.

— Я очень волновалась, не

зная, что произошло с Ойвин-
дом, — говорит Марианне. —

Все мы знали, что моего мужа и

трех врачей арестовали. Но
что стало с ними дальше, изве-

стно не было. Несколько раз я

ходила к военному коменданту

Сайды израильскому полковни

ку Арнону Мозеру. Он разгова-

ривал со мной грубо и говорнл,

что мой муж — террорист, а зна-

чит, подлежит репрессиям.

Именно этот полковник настаи-
вал, чтобы закрыли наш госпи-

таль. Я спрашивала его, что же

делать в таком случае с ране-
ными. Этот вопрос его не инте-

ресовал. Он говорил, что ему

нет дела до террористов. 17
июня мне удалось встретиться с

прибывшим в Сайду предста-
вителем норвежского посольст-

ва. Он обещал помочь.
До 21 июня я все еще находи-

лась в госпитале и покинула его,

только поняв, что оставаться

далее здесь бессмысленно. Я
все равно не могла помочь ра

неным, многие из которых к то

му времени уже умерли. 21 ию

ня вместе с представителем по-

сольства я покинула госпиталь и

уже на следующий день была
дома, где меня ждал Ойвинд,
приехавший за день до этого...

— Мы много пережили, — го-

ворит Ойвинд, — и много поня-
ли. Необходимо бороться против

сионистских агрессоров. Мы бы-
ли узниками сионистов. Я те-

перь точно знаю, что Израиль
— это фашистское государство.
Сейчас мы с Марианне активно
участвуем в работе норвежской
организации «Палестинский
фронт», оказывающей поддерж-
ку борьбе палестинского народа
за право на самостоятельное го-
сударство, против пресловутого
кэмп-дэвидского сговора. Тель-
Авив и Вашингтон хотят побе-
дить народ, а народ победить
нельзя... _

Андрей ПРАВОВ,
спец. корр. АПН.

Поздравляем педагогиче-
ский коллектив и учащихся
школы № 5 с началом учебного
года. Желаем успехов в труден
учебе, здоровья и счастья в лич-
ной жизни.

Администрация, партийная,
профсоюзная, комсомоль-

ская организации Сланцев-
ского регенератного заво-

да.

Теле виден и е

Редактор
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ПОКАЗЫВАЕТ МОСКВА

ЧЕТВЕРГ, 2 СЕНТЯБРЯ
8.00 — «Время». 8.45 —

Есть на Волге утес». Фильм-
концерт. 9.15 — «Отзовитесь,
горнисты!». 10.00 — «Когда на-

ступает сентябрь». Художест-
венный фильм. 14.30 — Ново-
сти. 14.50 — Программа доку-

ментальных фильмов. 15.10 —

«Любите ли вы театр?». 15.55
— «Творчество юных». 16.25 —

«Путь, равный столетиям».

17.15 — «Шахматная школа».
Класс начинающих. 17.45 —

«Народные мелодии». 18.00 —•

— «Жизнь науки». 18.30 —

«В каждом рисунке — солнце».
18.45 — «Сегодня в мире».
19.00 — Беседа главного ре-
дактора журнала «Иностранная
литература» Н. Федоренко с-
французским писателем А. Сти-
лем. 19.25 — «Ультиматум Ма-
тильды, или Кто написал «До-
мового»?». Художественный те-
лефильм. 21.00 — «Время».
21.35 — «Фестивали... Конкур-
сы... Концерты...». 22.55 — «Се-
годня в мире».

ПОКАЗЫВАЕТ ЛЕНИНГРАД

ЧЕТВЕРГ, 2 СЕНТЯБРЯ
9.05 — Новости. 9.15, 10,05

—- Спецтехнология токарного
дела. ПТУ. 9.45 — «Существи-
тельное «школа». Документаль-
ный фильм. 10.35 — «Я рус-
ский бы выучил...», «Чтоб игра-
ли дети во дворе». Документаль-
ные фильмы. 11.05, 12.10 —

Литература. 4-й класс. 11.25 —

«Найти себя, или Все начинает-
ся со школы». Документальный
фильм. 12.30 — «Однополчане».
17.00 — «Ералаш» (№ 13, 14,
15). Киножурналы. 17.30 —

«Сказка за сказкой». 18.00 —

«Широка страна моя», «Суптар
— земля Олонхо». Документаль-
ные фильмы. 18.30 — «Продо-
вольственная программа — за-
бота общая». «Конвейер «поле
— магазин». 19.00 — «Ленин-
град». 19.30 — «Родные напе-
вы». 20.00 — «Столбы». Доку-
ментальный фильм. 20.15 —

«На берегах Колочи». К 170-ле-
тию Бородинского сражения.
20.45 — «Спорт, спорт, спорт».

21.00 — «Время». 21.40 — Но-
вости. 21.50 — «Из фондов
фильмотеки». «Щит и меч». Ху-
дожественный фильм. 1-я серил.

ПОКАЗЫВАЕТ ТАЛЛИН

ЧЕТВЕРГ, 2 СЕНТЯБРЯ
18.00 — «Посади дерево».

18.25 — Программа передач.
18'30 — «Актуальная камера».
19Д0 — «Круговое движение».
19.30 — Мультфильмы: «За-
колдованный корабль», «Лес-
ные сказки». 19.55 — Вильян-
диская показательная музы-
кальная школа. 20.30 — «Пол-
часа-труженикам села». 21.35
— «Актуальная камера». 22.05
— «Достижения». Лисл Лин-
дау. 23.20 — Новости.

Кино
ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ. 1 сен-

тября — «Вторая жена». Нача-
ло в 17, 19, 21 час.

ДОМ КУЛЬТУРЫ ГОРНЯ-
КОВ. 1 сентября — «Человек
на коленях». Начало в 17, 19,
21 час.

КИНОТЕАТР «ТРУД». 1 сен-
тября— «Ночь на 4-м круге». На-
чало в И, 14, 16, 18, 20, 22 ча-
са.

КЛУБ «ШАХТЕР». 1 сентя-
бря — «Падение кондора». Нача-
ло в 17, 19, 21 час.

СЛАНЦЕВСКОМУ
РПО «СЕЛЬХОЗХИМИЯ»

требуются

ТРАКТОРИСТЫ,
ВОДИТЕЛИ категории «С»

и «Е»,
КЛАДОВЩИК.

Обращаться в отдел кадров

(телефон 6-47-90) или в отдел

по труду горисполкома (ком
№ 13).

3 — 1

ЛЕСОКОМБИНАТУ

срочно требуются

БУХГАЛТЕР,
РАСКРЯЖЕВЩИКИ древе-

сины,

ВАЛЬЩИКИ леса,
СУЧКОРУБЫ,
ТРАКТОРИСТЫ,
ЭЛЕКТРОСЛЕСАРИ,
ЖЕНЩИНЫ на сколотку

ящиков,
ПОДСОБНЫЕ РАБОЧИЕ.
Приглашаются пенсионеры

на временную и постоянную ра-
боту.

3-2

ПАССАЖИРСКОЕ
АВТОПРЕДПРИЯТИЕ

приглашает на работу

ГЛАВНОГО БУХГАЛТЕРА,
КОНТРОЛЕРОВ,
БИЛЕТНЫХ КАССИРОВ,
ВОДИТЕЛЕЙ категорий «В» л

«С», «Е»,
СПОРТИНСТРУКТОРА,
ЗАВЕДУЮЩЕГО клубом.

□

ПРОДОЛЖАЕТСЯ
НАБОР

на курсы подготовки
ВОДИТЕЛЕЙ автобусов.
Обучение в Ленинграде.

3—3

СЛАНЦЕВСКИИ
ЦЕМЕНТНЫЙ

ЗАВОД

приглашает на работу

ПОВАРА (на базу отдыха),
МАШИНИСТОВ бульдозе-

ров,

СОСТАВИТЕЛЕЙ поездов,
ВЕСОВЩИКОВ,
ТРАНСПОРТЕРЩИЦ (для

работы в цехах «карьер извест-
няка», транспортно-упаковоч-

ном, сырьевых № 1 и № 2),
ПОМОЩНИКОВ машинистов*

тепловозов,

ДОЗИРОВЩИКОВ - СМЕСИ-
ТЕЛЫЦИКОВ (для работы в

цехах «обжиг», «АШП»),
ЭЛЕКТРОМОНТЕРОВ - РЕ-

МОНТНИКОВ,
СЛЕСАРЕЙ по ремонту обо-

рудования.

□

Приглашаются мужчины,
имеющие среднее образование,
для обучения профессиям: МА-
ШИНИСТА грейферного крана,
КОЧЕГАРА технологических

печей, ПОМОЩНИКА МАШИ-
НИСТА шахтных печей, ПО-
МОЩНИКА МАШИНИСТА
тепловоза, СОСТАВИТЕЛЕЙ
поездов, ПОМОЩНИКА МА
ШИНИСТА сырьевых мельниц.
Оплата в период обучения по
договоренности.

Указанные профессии дают
право на пенсию на льготных
условиях по спискам № 1 и
№ 2 .

С предложениями обращаться
в отдел кадров Сланцевского
цементного завода.

’ 5—5

*

КОМБИНАТ
«СТРОИДЕТАЛЬ»

приглашает на работу

СТАРШЕГО ИНЖЕНЕРА по
технике безопасности, оклад
150 рублей и премия (при вы-
полнении плана).
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